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COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio - Programmazione - Finanze -  Patrimonio e  Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati -  Programmazione Comunitaria. 
 

 

 VERBALE N° 11  DEL   07/02/2017   

  
ORDINE DEL GIORNO: 

 
 
Studio e Consultazione della Delibera di C.C. n° 62 del 29/12/2016 avente ad 
oggetto: “Modifica Regolamento dell’imposta unica comunale”. Audizione 
dell’Ass. al Bilancio Dott. Roberto Scurto e del Dirigente del Settore Servizi 
Finanziari Dott. Sebastiano Luppino. 

 

                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente  Lombardo Vito SI  

 

 

10,00 

 

 

12,00 

 

 

V/Presidente Allegro Anna Maria  SI 

      

 

 

10,00 

 

 

12,00 

 

 

Componente Scibilia Noemi SI  
 

 

10,00 

 

 

12,00 

 

 

Componente Messana Saverio SI  

 

 

10,00 

 

 

12,00 

 

 

Componente Ferrara Annalisa SI  
 

 

10,00 

 

 

12,00 

 

 

Componente Ruisi Mauro 

 
 

SI  

 

 

10,00 

 

 

11,25 

 

 

 

L’anno Duemiladiciasette (2017), il giorno 07 del mese di Febbraio, alle ore 10,00, presso la sede 

dell'Assessorato alla Cultura, ubicata nei locali comunali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si 

riunisce la  Seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora risultano presenti il Presidente Lombardo Vito e i Componenti Allegro Anna Maria, 

Scibilia Noemi, Messana Saverio, Ferrara Annalisa e Ruisi Mauro. 

Il Presidente Lombardo, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 
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Il Presidente Lombardo comunica che è pervenuta nota Prot. 2085 del 31/01/2017 a firma del 

Dirigente del 4° Settore Servizi Tecnici e Manutentivi e Ambientali Ing. E.A.Parrino avente ad 

oggetto: “Comunicazione relativa ai sinistri 2014-2015-2016”, di cui viene data lettura. 

Alle ore 10,00 fa ingresso il Dirigente del Settore Servizi Finanziari Dott. Sebastiano Luppino. 

Dopo aver rivolto il saluto di benvenuto il Presidente Lombardo dà lettura del punto all’O.d.G.: 

“Studio e Consultazione della Delibera di C.C. n° 62 del 29/12/2016 avente ad oggetto: 

“Modifica Regolamento dell’imposta unica comunale”. Audizione dell’Ass. al Bilancio Dott. 

Roberto Scurto e del Dirigente del Settore Servizi Finanziari Dott. Sebastiano Luppino”. 

Il Presidente Lombardo chiede al Dott. Luppino di illustrare e fare un quadro riepilogativo delle 

principali modifiche che sono state apportate al vigente regolamento IUC (Imposta Unica 

Comunale). 

Il Dott. Luppino premette che sostanzialmente le modifiche sul Regolamento IUC riguardano 

principalmente la TARI (Tassa Rifiuti) in quanto la TASI (Tassa sui Servizi Indivisibili) è marginale e 

l’IMU è stata poco modificata rispetto al precedente anno. 

Sulla TARI, destinata a coprire i costi del servizio di raccolta e smaltimento dei rifiuti,  prosegue il 

Dott. Luppino, l’Amministrazione Comunale ha previsto delle agevolazioni sia per alcune attività 

imprenditoriali che per le famiglie. Il Dott. Luppino precisa che le agevolazioni sono a carico del 

Bilancio Comunale e se saranno ratificate da parte del Consiglio Comunale,  bisognerà provvedere 

a quantificare le minori entrate e trovare la necessaria copertura, con fondi propri, nel Bilancio di 

previsione che si andrà a redigere.  

il Dott. Luppino fa presente che, in raccordo con l’Ass. Scurto, si sta lavorando in sede di bilancio 

previsionale sul centro di costo per avere un quadro complessivo delle entrate e delle uscite  in 

modo da potere fornire alla Giunta Comunale chiare indicazioni circa le scelte da effettuare in 

merito alla revisione della spesa. 

Il Dott. Luppino a suo parere fa presente che bisognerebbe rivedere le spese relative ai servizi 

socio-assistenziali, alla pubblica illuminazione, al servizio idrico nonché rimodulare le tariffe relative 

alla COSAP (tassa per l’occupazione di spazi ed aree pubbliche), all’imposta sulla pubblicità, ai 

servizi a domanda individuale, al rilascio delle autorizzazioni dei passi carrabili che allo stato 

attuale prevedono per i richiedenti solo un’esborso una tantum di 100 euro a valere per le spese di 

istruttoria. In merito all’autorizzazione dei passi carrabili il Dott. Luppino propone di  modificare l’art. 

8 del vigente  Regolamento COSAP stabilendo il pagamento di un canone annuo. 

Il Dott. Luppino fa presente che per compensare le minore entrate, in termine di cassa, le norme 

contengono soluzioni al problema come l’accantonamento di risorse finanziare in sede di 

previsione di bilancio. 

Il Dott. Luppino comunica che con l’Ass. Scurto si sta quantificando le agevolazioni che si 

intendono prevedere per il centro storico coprendo le minori entrate con fondi del bilancio 

comunale per un impegno stimato approssimativamente sui 20.000 euro. 
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Il Consigliere Ruisi in considerazione che il comune fornisce la sede e le unità lavorative al Giudice 

di Pace, propone che una quota parte dei bolli e dei contributi unificati vengano destinate al 

comune invece di essere integralmente incassati dallo stato. 

Il Dott. Luppino fa rilevare che per attuare quanto proposto dal Consigliere Ruisi bisognerebbe 

modificare la normativa nazionale di riferimento. 

Il Consigliere Messana propone, in merito alla proposta del Consigliere Ruisi, di presentare un atto 

di indirizzo in sede consiliare. 

Alle ore 10,30 fa ingresso l’Ass. Roberto Scurto il quale preventivamente aveva comunicato al 

Presidente Lombardo che sarebbe arrivato in ritardo in Commissione causa impegni istituzionali. 

L’Ass. Scurto in merito alle agevolazioni che si vogliono introdurre nel Regolamento IUC fa 

presente che si intende premiare quegli imprenditori che rischiano nel territorio apportando benefici 

all’economia locale. Si pensa, continua l’Ass. Scurto di dare un sostegno maggiore a quelle attività 

(imprese, artigiani) che sono ubicate nel centro storico e di prevedere delle esenzioni totali della 

TARI, per un periodo di tre anni, per quelle aziende che avviano delle start-up innovative e che 

effettuano assunzioni a tempo indeterminato. 

Il Consigliere Messana chiede all’Ass. Scurto delucidazioni circa i posteggi a pagamento 

proponendo di prevedere stalli di sosta a pagamento anche nella località balneare di Alcamo 

Marina. 

L’Ass. Scurto fa presente che nel bando di gara che si sta elaborando riguardo l’affidamento del 

servizio di gestione delle aree di sosta a pagamento è inclusa la zona di Alcamo Marina. 

Il Dott. Luppino fa presente che i ritardi nell’emanare il suddetto bando di gara sono dovuti ai rilievi 

che sono stati formulati da parte dei Revisori dei Conti che hanno evidenziato un problema di IVA  

che va versata allo Stato. 

Il Consigliere Ruisi in merito ai parcheggi a pagamento ad Alcamo Marina fa rilevare che l’onere 

andrebbe a colpire esclusivamente gli alcamesi in quanto sono poche le persone provenienti da 

altri comuni che si recano in tale località balneare. 

Il Consigliere Messana propone di destinare parte del pagamento dei posteggi ad Alcamo Marina 

anche ad altri servizi come i bagnotti chimici e le docce. 

L’Ass. Scurto fa presente che un’altra riduzione della tariffa TARI riguarda il compostaggio 

prevedendo una riduzione del 30% del tributo per una sola casa per ogni nucleo familiare. 

L’Ass. Scurto ritiene importante e fondamentale pubblicizzare al meglio le agevolazioni previste 

con una modulistica in formato “PDF” più chiara ed efficiente attraverso il sito istituzionale del 

Comune di Alcamo. 

Il Consigliere Ruisi chiede a quanto ammonta l’introito derivante dalla TARI per l’anno 2016 rispetto 

alle previsioni di entrata. 

Il Dott. Luppino fa presente che la percentuale della TARI incassata è del 70% e che il restante 

30% (circa 2.500.000 di euro) non viene perso ma viene riscosso in ritardo. 
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Per quanto attiene la scadenza di pagamento della TARI l’Ass. Scurto fa presente che è 

intendimento la modifica dell’attuale pagamento della tassa in tre rate prevedendo l’anticipo del 

pagamento della prima rata nel primo semestre, con scadenza al 16 aprile. Tale variazione, 

prosegue l’Ass. Scurto, ha lo scopo di evitare l’attuale scadenza ravvicinata delle tre rate (ottobre, 

novembre, dicembre) soprattutto a chi è soggetto ad una tassazione elevata. 

Il Dott. Luppino fa presente che bisogna valutare bene se continuare a demandare la riscossione 

dei tributi  all’attuale Società “Riscossione Sicilia” (ex Serit Sicilia) o rivolgersi ad altri intermediari. 

Il Dott. Luppino lamenta, in sede di predisposizione del bilancio di previsione, la mancata 

comunicazione all’Ufficio Ragioneria, da parte dei vari uffici, circa le somme che il comune deve 

riscuotere a seguito di sentenza di condanna con risarcimento a favore dell’Ente. A tale scopo  il 

Dott. Luppino comunica di avere inviato una nota di sollecito a tutti i Settori del Comune. 

Il Presidente Lombardo chiede al Dott. Luppino informazioni circa il Piano delle alienazioni e 

valorizzazioni. 

Il Dott. Luppino fa presente che la Giunta ha già approvato la Delibera del Piano delle Alienazioni. 

Il Consigliere Ruisi chiede se nel nuovo Piano delle alienazioni sono previste delle valorizzazioni. 

Il Dott. Luppino risponde di no. 

Alle ore 11,25 esce il Consigliere Ruisi. 

Il Consigliere Messana propone di verificare se è possibile di rendere produttivi, per le casse 

comunali, i beni confiscati alla mafia ed assegnati al comune. 

L’Ass. Scurto fa presente che la normativa prevede l’uso istituzionale o sociale del bene confiscato 

alla criminalità organizzata. Dopo che sarà approvato il relativo regolamento, prosegue l’Ass. 

Scurto, verranno predisposti i bandi per l’ assegnazione dei beni. 

Dopo avere ricevuto i ringraziamenti da parte dei Componenti della Commissione, alle  ore 11,30 

lasciano la seduta l’Ass. Scurto e il Dott. Luppino. 

La Commissione all’unanimità dei Componenti presenti approva la proposta del Presidente 

Lombardo di aggiungere il seguente punto aggiuntivo: Studio e Consultazione delle proposte 

per la stesura del “Regolamento Comunale per la destinazione e l’utilizzo dei beni confiscati 

alla criminalità organizzata” all’ordine del giorno della seduta di commissione già convocata per 

il  09/02/2017 con nota prot. int.  n°  2132  del   31/01/2017, dandone notifica, via PEC, anche al 

Consigliere Ruisi che ha lasciato anzitempo la seduta. 

Il Presidente Lombardo dà lettura del verbale delle precedente seduta n° 10  del  06/02/2017  che 

posto a votazione viene approvato, per alzata di mano, con voto unanime da parte dei Componenti 

presenti. 

Dopo un’ampio dibattito e preso atto che non ci sono altri interventi da parte dei Componenti la 

Commissione, alle ore 12,00, Il Presidente Lombardo dichiara sciolta la seduta. 

 

           IL PRESIDENTE                                                         IL SEGRETARIO                                            

          LOMBARDO VITO                                                      LIPARI GIUSEPPE 


